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EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS
DU COMITE SYNDICAL N"29

PROCES VERBAT DE tA SEANCE DU I7 MA! 2024

Le Comité Syndicol, légolement convoqué le l0 moi 2024, s'est réuni le l7 moi 2024 d Bh30 à St

Didier-sur-Choloronne sous lo Présidence de Poul Ferré.

Lo séonce est ouverte à Bh30

Nombre de délégués en exercice :33
Nombre de membres présents:24
Nombre de votonts:24

Dofe de convocofion: lA moi2024
Secréfoire de séonce : Benoil PEIGNE
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MARECHAL PHILIPPE X x
AGATY GIIII I AI]MF x BOi/CHARD MARC X

AI BAN BFRNARI-) X MORANDAI OLIVIER X
JACAI,]ET CLAL]DE X OU/NI DAWD X

PALLOT JACOUES X X
X Pouvotr a
Mme
Karaçee

DANNACHER MICHELE X

B/GOI AGNES x X
X X

S/LVi VERON/OUE X KOROSEC JOCELYNE X
DUPUIT GUY X CLERC HERVE x

x AMEIL MARC X
x MAROI/O/.S MICHFI X

BOD/LLARD MARIE-CLAUDE X DUBOSI M/CHEL X

x JAMBON MICHEL X
X X

X ROZ/ER JOELLE X
CHEVALIER BERNARD X MAI/GE L/ONF/ x
RABUEL CLAUDE X LAURENI MiCHELE X

X X

LUX JEAN-MICHEL
x Pouvotr o
Rcioniar LUCENEI IHIERRY X

V/OIDOM/N/QUE x RIBOLLET ROGER X
RF/GN/FR AIAlN x X

X Pouvoir à
AÀr Paiané X

LABALME R/CHART) X MOR/N BRIGTTTF X

ECKERI P/ERRE X FONIAN COR/NE X
BRUNEL PHILIPPE X x
ROBERI MAGA/ / X X

X H/NSCHBERGER FRAI.JCiNE X
ALBAN BERNARD X X

X X
PFIGNF BFNO/I x X
LAIDEIAMHONY x X X

FERRE PAUL X X



I. NO'\AINATION D'UN SECRETAIRE DE SEANCE

Monsieur Benoil Peigné ossure le secrétoriol de séonce de I'ossemblée.

2. APPROBATION DU COMPTE.RENDU N'28 DU COMITE SYNDICAI" DU 5 AVRII.2024

Le procès-verbol du dernier Comité Syndicol esl opprouvé d l'unonimité.

3. POINI SUR T'ACTIVITE

Mr Ferré expose les élémenTs sur I'oclivité du Smidom de jonvier à ovril2024.

Ordures ménooères résiduelles :
On constote une décroissonce ovec 97kg por on por hobitonl. L'objectif fixé pour 2024 élonl de
95kg por on et por hobitoni.

Correcte sélecrive .'

Mr Fené indique que lo collecle sur 4 jours por semoine ovec un véhicule esl compliqué ovec les
tonnoges octuellemenl colleclés.
Plusieurs élus indiqueni que I'oppori des embolloges est compliqué pour les usogers nolomment
ovec lo réduciion des possoges en déchèterie. Mr Peigné indique que lo soluTion pour jeter les
recyclobles est d'ovoir un boc de 240 litres d'occosion ovec un soc de 300 litres à I'inlérieur. Celo
permel d'emmener les embolloges uniquemenl tous les I5 jours en déchèleries.
Plusieurs élus soni d'occord pour proposer lo vente de soc de300 litres ou Smidom cor ils sont
compliqués à trouver dons le commerce.
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Concernont Ie verre on conslote une décroissonce des lonnoges de I'ordre de l1% el de 3% pour
le flux popier.

Déchèleries :
On conslote une boisse de 3% por roppon à 2023. L'objeclif pour 2024 éTont de -9%.
/0% des flux correspondent ou flux: Déchets Verls, Déchels Non Recyclobles et Grovots.

Lo collecte ABJ foile por Ecologic est très compliquée.
Mr Le Moire de Perrex intervienl el indique qu'il y o peutêtre moins de tonnoges en déchèlerie mois
que les déchets obondonnés oux obords des routes sont plus importonts. Ce qui ougmente le
nombre d'heures des lechniciens pour les communes.
Mr Ferré indique que les incivilités onl loujours élé là.
Mr Jombon réplique que lo sobriélé ne posse pos por lo boisse du nombre de possoges en
déchèterie.
Mr Ferré poursuil en indiquonl qu'il fout expliquer dovontoge oux usogers et foire prendre
conscience oux hobilonts qu'il foul chonger de menlolité pour ne pos ougmenter les lorifs. Nolre
oxe esl lo sobriélé. Mr Ferré explique qu'on ne peut pos pénoliser l'ensemble des hobilonts qui sont
verlueux en ougmentont les lorifs. I

Mr Fené précise que le Smidom se bol pour moinlenir les torifs eI que lo communicotion esI foite por
le biois de différents supports: Lettre de lo sobriélé, courrier, site internet, messoge por le biois des
communes...
Mr Ferré explique que les choix politiques sorienl des décisions prises lors des comilés syndicoux el
que depuis 2019 il y o eu peu d'ougmenlolion de prix. Mois que lo phose tesl de 24 possoges en
déchèteries pourro être revu en comilé syndicol ou bout d'un on si cette décision ne semble pos
soTisfoisonte.
Mr Jocquet indique que ceTle discussion sero à intégrer ou point suivonl sur lo foclurotion des
usogers. Qu'il fout foire comprendre oux usogers que le service à un coul.

4. COMPARAI§ON COTTECTE EMBATTAGES POINT D'APPORT VOTONTAIRE ET PORTE A PORTE

Monsieur Ferré présente un comporolif Iechnique et finoncier sur les deux différenIs modes de
collecte.
Mr Ferré indique que sur 2023 celo représenTe un cout d'un peu moins de 5€ por mois por hobiionT.
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K€ TTC

Collecte PAV en Régie Cout annuel 2023

Location évolupac 77

cO et AD blue 55r

Répa ration entretlen 5

Assurances 4
s/r 74r
Personnel 73

Total 2L4
par hab 485 €
Mr Jombon indique qu'il foudroit prendre en comple les Kilomèlres des usogers dons le colcul.
Mr Peigné indique que nous n'ollons pos ou Poinl d'opporl volonioire pour les embolloges mois oussi
pour le verre.

Mr Ferré indique que si l'on devoit posser en porle à porie en régie celo ouroil un coût imporlont :

Collecte PAP en régie estimation des couts

Locatio n Ben ne 267

Go et AD blue
Répa ration entretien
Assu ra nces

Amortissement bacs 10 a ns

S/T

Person n el

Tota I

par hab

66

80

6

5

84

24L
150

391

8,89 €

L'oplion de collecle en soc jounes occosionneroi égolemenl des coûts supplémenloires de tri en
centre de tri. Celo vo égolemenl à I'encontre de démorche de sobriété.

Por oilleurs Citéo recommonde de développer lo collecte de proximiTé en poinl d'opport volonloire.
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Bacs: cout invesiisseme nt ei distribution
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Mr Jombon indique qu'il n'y o plus de service public. Mr Peigné précise que demoin si c'étoit un
orgonisme privé celo sero beoucoup plus cher.

Mr Ferré indique que le Smidom s'évertue à donner un service public à moin<Jre cout. Lo mise en
ploce de lo Rl o été compliqué mols il loul éduquer les gens à mieux trier.

Mr Brunel demonde si les collectivités qui fonctionnenl en porle à porte ont moins de dépÔt
souvoge ? Mr Ferré indique qu'il ne soit pos mois que le Ioux de refus est identique.
Lo surveillonce coméro permet de neulroliser de foÇon conséquente les déchets souvoges. Mr
Peigné indique que les coméros peuvent être subvenlionnées pour les communes.

Mr le Moire de Perrex demonde pourquoi lo méthonisolion n'esI pos une voie choisil pour les déchels
verls.
Mr Agoty, indique que celo esI compliqué cor toui est mélongé dons les décheIs verls et que pour
lo méThonisotion on ne peul uTiliser que lo Ionte.

5. PROJET D'INTEGRATION DU MINIMUM ANNUET DE TEVEES FACTURABTE DANS T'ABONNEMENT A2
(service OMR)

Le projet d'inIégrotion du minimum de levées focturobles dons l'obonnement A2 o déiù été évoqué
lors de précédenls Comités Syndicoux. Mr Ferré demonde leurs ovis oux membres du comilé
syndicol.

Mr Ferré roppel le principe de lo Redevonce lncilotive, pour les porticuliers, qui est bosé sur:
. Abonnemenl Al : fonciion du nombre de personnes ou foyer el du ÿpe de logement
. Abonnemenl A2 : niveou de service de lo collecle des OMR (C I , CO.S,PAV)
. Ll : nombre de levées en fonclion du volume du boc prix ou lilre.
. Un minimum qnnuel de levées foclurobles pour gorontk une évocuotion des déchets en

conformité ovec le règlement de collecie et éviter un « lourisme des déchets ».

-
Abonn€rnent Abomement Vohrne de

Collecte sâeclive Colecle o.durEs #|et
Et (,eclEteft nÉnalÈus

Le Moire de Perrex demonde si celo n'esl pos mieux de portir ou réel et de ne pos meitre de
minimum.
Mr Ferré indique que celo inciie à ne pos mefire de levées du loul ce qui ovoit éié constoté sur I'ex-
Com Com Bords de Veyle ovont le chongement de torificolion.
En 2023, ovec un mini à L pour les porTiculiers présenIs sur loule I'onnée , lo différence enlre
levées réolisées et levées focturées o élé de 2 648 levées soil 1,5% des levées.

Mr Ferré explique que le nombre de levées o boissé progressivement (9.9 en moyenne sur une bose
onnuelle pour les porliculiers sur les 4 premiers mois 2024) et que lo possibiliié de chonger de boc o
déjè permis à de nombreux usogers de s'odopler à leur production d'OMR sons êire pénolisé.
L'idée est donc de resler sur un nombre de levée minimum focluroble de 6levées pour les usogers
en boc et de S levées pour les usogers en PoinT d'Appori Volonioire.
Le syslème ocluel esi donc conservé ofin d'éviter le tourisme des déchets.

6 BITAN REPAIR CATE DE THOISSEY

Monsieur Ferré foil un bilon de lo première onnée d'octiviié du Repoir Cofé de Thoissey impulsé por
le Smidom por le progromme locol de prévention des déchets ménogers et ossimilés (PLPDMA)
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Il roppel que I'ossociolion esl composée de 45 odhérenls bénévoles (réporoleurs, secrétoriot,
occueil...) el de I 25 odhérents usogers des services.

Queloues chiffres sur les 9 séonces réolisées :

224 usogers
288 c:pporcils tto,ités soit 909 kg
45% des opporeÎls ont été réporés su let coup
24% de non réporobles
3194 en cours pour ollente de pièces

Mr Fené roppel le principe du Repoir Cofé : réporer ensemble ovec un réporoleur. Celo vise ù
fovoriser le réemploi.
Le RepoÎr Cofé de Mezeriot effecluero une I ., session le 1 5 .iuin. Mr Dupull indique que ceTte mise ne
ploce est très oppréciée por les citoyens. L'ossociotion de MézérioT pourro effectuer des sessions
dons d'outres communes.

7 TUTTE CONTRE tES REFUS DE TRI DANS I.A COTTECTE SETECTIVE EMBAI.TAGES

Mr Ferré indique que nous ovons diffusé le lulo Lixo oux personnes intéressées. Mr Ferré précise que
lo sociélé Lixo inlerviendro le vendredi 28 juin à10h30.à lo suile du Comilé Syndicol.
Le conlrot signé ovec Ciléo permel d'obtenir une subvenlion de 39 000€ espérée su( 2026.
Le Smidom souhoile volr ovec Lixo l'enrichissement de leur intelligence ortificiel pour reconnoilre les
erreurs de lri plus précisémenl.
L'idée est de voir égolemenl le ropport entre l'emplocement por ropport oux toux de
conlominotion. Une comporoison entre Communes sero foite 'trimeslriellemenl.

8 DEI.IBERATION, TARIFICATION DES SACS DE TRI SEI.ECTIF

L'oppel à projeT Ciléo Hors foyer à engendrer une réunion ovec les compings qui o permis plusieurs
réflexions. Les geslionnoires des compings souhoitenl ovoir des socs de tri pour les voconciers. Les
socs ochetés 0.96€ seroienl revendus à 1€. Mr Agoly indique égolemenl qu'il seroiT intéressont de
proposer oux Air Bnb et oux gites ce type de soc.

Le ComiIé Syndicol, pot 24 voix pour, 0 voix conlre ei 0 obstenlion, APPROUVE le lorif de 1€ pour lo
venle de soc.

9 CITEO DECHEI§ ABANDONNES

Mr Ferré refoil un poinl sur l'oppel à projel déchets obondonnés. Le Smidom qui supporte les frois de
nettoyoge des poinls d'opporls volonloires e1 des déchels obondonnés ne peut pos répondre cor il

n'es1 pos considéré come un EPCI à Fiscolilé propre. Mr Jorret indique que les coûTs de lo propreTé
effectuée por le Smidom représentenl 5% du budget de fonctionnement.
Les Communoutés de Communes peuvent touiefois répondre. Le Smidom o envoyé oux 2
Communoulés de Communes les indicotions sur lo possibiliTé de répondre directement à cel oppel
d projel ofin de bénéficier de soulien. Lo Communouté de Communes de lo Veyle o décliné.
Mr Ferré indique que si les Communouté de Communes déclinenl, les Communes peuvenl répondre
direclement à ce1 oppel è projel.



Une délibérotion doil être prise ovonl le 30 juin ofin de bénéficier de lo to'tolilé de lo subvention pour
2024. Les Communes de moins de 5000 hobltonls ont un seul questionnoire o choix multiple à remplir
qui esl ossez simple.
Informolion post Comité Svndicol : Lo Communoulé de Communes oyonl égolemenl décliné pour
répondre à lo convenlion, le dossier o é1é envoyé à toules les communes
Voici les souliens qui pourroient être octroyés por commune :

lntercommu Code INSEE Nom de la c<Population r Milieudu baSoutiens LDAen€paran
cc vAL DE Sl 01075

CC VAL DE SI 01165

cc vAL DE St 01167

CC VAL DE SI 01169

cc vAL DE St 01183

CC VAL DE SI 01188

CC VAL DE S101225 Lurcy

CC VAL DE SI 01243

CC VAL DE SI 01252

CC VAL DE SI 01258

CC VAL DE SI 01253

CC VAL DE SI 01295

CC VAL DE 51 013,48

CC VAL DE SI 01351

CC VAL DE SI 01420

Total

Chale ins

Franchele ins

Garnerans

Genouilleux
Gu é re ins

llliat

Messimy-sur

Mogneneins

Montceaux

Montmerle-:
Peyzieux-sur

Saint-Didier-

Saint- Étie n n

Thoissey

Bey

Bi.iat
Chanoz-Chât

Chaveyriat

Cormoranchr

Crottet
Cruzilles-lès

Grièges

Laiz

Mézériat
Pe rre x

Pont-de-Vey

Saint-André.

Saint-Cyr-sur

Saint-Ge nis-

Saint-Jean -sl

Saint-Julien-

Vonnas

1 382 Rural

1 594 Rural

634 Rural

1Rural
1479 Rural

663 Rural

372 Rural

1 253 Rural

786 Ru ral

1 L90 Ru ral

3772 Rurcl

686 Ru ral

2 938 Ru ral

1571 Ru ral

1 690 Ru ral

20 651

291 Rural

895 Rural

895 Rurâl

1034 Rural

1 152 Rural

1758 Rural

893 Ru ral

1881 Ru ral

1313 Rural

22!7 Rural

842 Rural

1 1 Ru ral

558 Ru ral

1793 Rural

486 Rural

1 162 Rural

838 Rural

3 181 Ru ral

229,{o

7 243,80

1,434,60

570,60

576,90

1 331,10

596,70

33480
L r27,70

707,q
1 071,m
3 39480

617,Æ

2U4,70
| 473,90

1527,N
18 585,90

26t,90

805,s0

805,s0

930,60

1 045,80

L582,20

803,70

t 692,90

1181,70

1995,30

757,æ

1476,90

592,20

1513,70

437,N

1045,80

754,20

2862,q)
20 646,00

lntercommu Code INSEE Nom de la cc Population n Milieu du ba Soutiens LDA en € par an

CC DE LA VE} 01042

CC DE LA VEI O1O45

CC DE LA VEI O1O84

CC DE LA VET 01096

CC OE LA VE} 01123

CC DE LA VET 01134

CC DE LA VEY 01135

CC DE LA VEY 01179

CC DE LA VET 01203

CC DE LA VE} 01245

CC DE LA VE} 01291

CC DE LA VET 01306

CC DE LA VET 0T334

CC DE LA VE} 01343

CC DE LA VE} 01355

CC DE LA VE\ 01365

CC DE LA VE\ 01368

CC DE LA VE'Y 01457

Total

Période 2024 /2O25:x2
Pétiode 202612028:x3

Lo convenlion o une durée de 3 ons
3t 11212028.

renouveloble une fois 3 ons soit ou moximum jusqu'ou



Process de convenlionnemenl :

'È

S'inscrire sur la plateforme DA Citeo : https://www.citeo.com/engagez-vous, en remplissant le

formulaire en bas de la page. Nous validons alors l'inscription et permettons à la collectivité

d'accéder à la plateforme.

Remplir le questionnaire simplifié PLDA, que vous trouverez sur la plateforme après inscription
(=Annexe A, 5 questions), et le téléverser sur la plateforme.

Téléverser également la délibération pour signature de la convenüon (la délibération doit être
datée d'avant le 30 ju in pour pouvoir bénéficier de l'intégralité de soutiens. Dans le cas contrairr

seule la moitié des soutiens seront versés au titre de l'année 2024)
Valider la demande de convention nement sur la plateforme.

I O QUESTIONS DIVERSE§

SIMPIIFICATION DES DEPOTS DE DECHETS VERTS: Le Smidom o possé un occord ovec lo plo'teforme
de compostoge Rocine qui se trouve à côté de lo déchèterie de Feillens. Ce qui peul intéresser les
usogers du Smidom du Nord du lerritoire. Ceci es't opérotionnel dès mointenonl. Au même titre que
DCR0l ceci permetlro de désengorger les déchèleries pour les gros opporls de déchets verts. Pour
pouvoir occéder à lo ploleforme I'usoger doit venir ovec une foclure du Smidom.
Le coût de Iroitemenl oppliqué ou Smidom est le même que celui focturé por DCROl, soil 34€ de lo
'tonne. Ceci esi tronsporent pour l'usoger qui n'est pos focluré. Mr Peigné demonde si celo
décompie un possoge en déchèterie. Mr Jorrel précise que non, oucun possoge n'esl décompTé
pour I'occès oux ploteformes de déchets verts Rocine et DCROI .

MR RABUEL indique qu'il foul se méfier des horoires. Après confirmolion de Mr Jorret, les horoires sonl
confirmées : Du lundi ou somedi de th30 àl2h et de 13h30 à 17h30.

PLPDÂlA: Mr Ferré indique que lo réunion du CCES qui expose les différenies oclions mises en ceuvre
depuis lo mise en ploce du PLPDMA se iiendro le 22 moi à 1 th30. loute personne esl lo bienvenue.

D'FFERENIS PO'NIs EN COURS :

-Elaborction du rcporl onnuel
-Lelfie de lo sobriélé n"2 frn moi
-Morché déchèlerie 2025
-Rèolemenf de collecfe ef rèolemenf déchèlerie : Afin d'écloircir plusieurs points (non-occeplotion
des souches en déchèteries, ni des pneus déchirés ou déjonfés...)
Mr Robuel demonde pourquoi cerloins types de pneus. Mr Jorrel précise que cerloins pneus ne fonl
pos porti du périmèlre réemploi, volorisotion. Les Syndicots des ordures ménogères n'ont pos
vocotion d reprendre ce iype de produi'ts. Nous les renvoyons donc vers les filières oppropriés
(gorogisles, prestotoires qui troitenT ce type de déchets non ménogers)
-Néociiv: Qui devroil être en ploce début septembre. C'esl une opplicotion qui permet de
communiquer des informolions vio des push eI de foire des signolemenls pour les usogers. Ceci o
vocotion égolemenl à remplocer les SMS pour informer du jour de collecle.

-Ouvertures déchèleries ieudi Ascension : 165 occès enregistré.
-Mézeriol: Une pélilion o é1é foile por 52 porticuliers ei 9 professionnels pour contesler lo mise en
ploce des colonnes d'opporl volonToire ordures ménogères en centre bourg.
Mr Dupuit précise que pourtoni beoucoup d'usogers sont conTenT du service el que cerloins usogers
demondenl è être in'tégré à ce système de collecte.



Mr Robuel demonde si I'on peut roppeler lo focturotion à lo levée et non ou poids dons lo lettre de
lo sobriéIé. ll remercie Mr Ferré el Audrey DUSSAUGE pour leur interventions sur les déchets verts et le
compostoge sur lo commune de Vonnos un somedi motin. Cecio permis de former et de sensibiliser
une cinquontoine de personnes,

Fin de séonce à 10h30.

LE PROCHAIN COMITE AURA LIEU LE 28 JUIN 2024

Le secrétoire de séonce Le Président

Poul Ferré

.-,

{a"l\ _Â.

Benoit Peigné
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